

**ROMANS/NORD-DRÔME**  
Les plus belles crèches  
à découvrir P. 3

**TAIN-L'HERMITAGE**  
La zone artisanale des Lots  
a été inaugurée hier P. 13

# le dauphiné libéré

0,90€ | MARDI 23 DÉCEMBRE 2014 | D 26

ROMANS & DRÔME DES COLLINES

**ROMANS/ROVALTAIN** LE MINISTRE DE L'ÉCONOMIE EN VISITE HIER

## Macron et les patrons



Emmanuel Macron a passé tout l'après-midi d'hier dans la Drôme. En visite dans deux entreprises de Romans et Bourg-de-Péage, il a affiché son soutien aux PME, se voulant rassurant sur l'augmentation du prix du gazole dans une station-service de Chatuzange-le-Goubet. À Valence en soirée, le ministre de l'Économie a dialogué à bâtons rompus avec d'autres patrons. Le DL/Fabrice ANTERION

P. 5 et 8

## VOTRE RÉGION

**ROMANS/BOURG-DE-PÉAGE/VALENCE** | Le ministre de l'Économie était en visite tout l'après-midi d'hier

# Emmanuel Macron se frotte à la réalité du terrain

Regard direct, sourire impeccable, poignée de main chaleureuse, Emmanuel Macron semble à l'aise dans son costume de ministre de l'Économie. Accueilli dans la Drôme par le président du conseil général et sénateur Didier Guillaume, et la députée-maire de Bourg-de-Péage Nathalie Nieson, le nouvel homme fort du gouvernement a visité deux petites entreprises du bassin romano-péageois. « C'est important de voir le quotidien des entreprises, d'aller sur le terrain pour connaître les difficultés qu'elles rencontrent, la manière dont elles s'adaptent, et leur montrer que le gouvernement est aux côtés des PME qui souffrent et s'inquiètent », confiait Emmanuel Macron à l'issue de sa visite de la menuiserie Vallon-Faure à Bourg-de-Péage.

Cette entreprise familiale de 10 personnes, créée en 1968, travaille à la fois pour des particuliers, des entreprises et des collectivités. « La flexibilité est une des clés de notre

réussite », expliquait le patron, Mickaël Faure, insistant également sur la force de l'« alliance entre la machine et l'homme », un investissement de 350 000 € dans le centre d'usinage ayant été réalisé.

« Des cadres qui ont pris leur destin en main »

Autre belle réussite présentée au ministre, celle d'IPM France, basée à Romans. Alors que le groupe italien de téléphonie s'appretait à fermer le site en 2008, trois cadres de l'entreprise ont décidé de racheter l'entreprise et de miser sur la fabrication de bornes interactives. Aujourd'hui la société affiche un chiffre d'affaires de 10 millions d'euros et une croissance de 15 % par an. Un bel exemple de « prise en main de leur destin » pour Emmanuel Macron, qui assurait que l'État se devait d'être aux côtés des salariés, ici via le soutien de BPI France. La visite du ministre était l'occasion pour les associés de lui

glisser qu'il y avait « beaucoup à faire dans les administrations » en matière de bornes interactives. Emmanuel Macron, à qui ils ont remis un dossier, s'est dit « prêt à en discuter ».

Ici pas de réclamation sur le compte pénibilité, IPM notait seulement la difficulté d'accès aux marchés publics et la complexité en matière de restructuration du capital. Soulignant également un « niveau de charges sociales important », ce à quoi le ministre répondait qu'il y aurait un allègement au 1<sup>er</sup> janvier prochain.

En somme, un très bon accueil a été réservé au ministre, une salariée n'hésitant pas à lui souhaiter un « bon anniversaire » au lendemain de sa 37<sup>e</sup> bougie !

Floriane LIONNET

RETROUVEZ LA VIDÉO SUR [ledauphine.com](http://ledauphine.com)



Emmanuel Macron, entouré de Nathalie Nieson, du conseiller général Gérard Chaumontet et de Didier Guillaume, guidés par le dirigeant de la menuiserie Vallon-Faure, Mickaël Faure. Photo LeDL/Fabrice ANTERION



À Romans, Étienne Dureau (avec ses associés Daniëlle Demolis et Guy Daumas) a présenté les bornes interactives de l'entreprise IPM au ministre et aux élus, dont le conseiller général Pierre Pieniek et le maire Marie-Hélène Thoraval. Photo LeDL/F.A.

Mobilisés hier matin

Il rassure sur l'augmentation du prix des carburants...



Emmanuel Macron était accueilli à la station Total par le maire de Chatuzange-le-Goubet Christian Gauthier et le gérant Denis Gauthier. Photo LeDL/F.A.

...et remobilise les militants socialistes



Emmanuel Macron s'est adressé aux militants socialistes aux côtés de Didier Guillaume et Nathalie Nieson. Photo LeDL/F.A.